

Unterricht in Lebensplanung

Ausbildungsoffensive Essen am Mariengymnasium

Radio-Essen-Moderator Joshua Windelschmidt führte kurzweilig durch die von der Regionaldirektion NRW der Bundesagentur für Arbeit unterstützte Ausbildungsoffensive, eine Initiative des Essener Unternehmerverbands und der „Talent-Tage Ruhr“. Bei dieser Veranstaltung gewährten drei junge Fachkräfte aus verschiedenen Ausbildungsberufen und dualen Studiengängen den Oberstufenschülern tiefe Einblicke in ihre jeweiligen Karrierewege. Offene Gespräche über den Berufsalltag, Bewerbungsverfahren und Vergütungen machten dabei deutlich, wie Unternehmen heute mit attraktiven Zusatzangeboten punkten.

Am Mariengymnasium, am dem sich Lehrende wie Helga Helmich stark engagieren und umfassende Berufsorientierungsangebote schaffen, gab es eine Aktionswoche. Die Jahrgangsstufe Q1 profitierte von der breitgefächerten Themenauswahl, die von praktischen Finanzführerscheinkursen bis hin zu Erkundungswerkzeuge für Berufsfelder reichten.

Neben Ines Schulze Hillert von der Jugendberufsagentur Essen, die über die Vielfalt der Möglichkeiten nach dem Abitur aufklärte, bot zum Beispiel die Polizei NRW einen lebensnahen Verkehrs-Sicherheitskurs an.

Unternehmen wie Ifm Electronics, bei denen Auszubildende Business English-Zer-



Direkt aus dem Berufsleben – solche Eindrücke machten die Aktionswoche besonders spannend. Foto: Privat



Um die Zahl von schweren Verkehrsunfällen hat die nordrhein-westfälische Polizei „Crash Kurs NRW“ ins Leben gerufen.

tifikate erwerben können, vermittelten den Schülern Praxisnähe. Die Auszubildenden der Stadt Essen, die Bachelor of Laws Studiengänge anbietet, wurden vom Oberbürgermeister begrüßt. Atlas Copco bot interaktive Firmeneinblicke.

Höhepunkt der Woche waren Informationsstände der Unternehmen, an denen Schüler nach den Gesprächen Kontakte knüpfen konnten. Von dieser Möglichkeit profitierten die Schüler unterschiedlicher Neigungen und zeigten ein breites Interessenspektrum: von einer Karriere im Bereich Lehramt, kaufmännische über juristische Berufsfelder bis hin zur Polizei.

Verantwortungsvoller Umgang mit Finanzen

Die Veranstaltung verfeinerte das Bewusstsein der Schüler für die Chancen qualitativ hochwertiger Ausbildungsplätze und die wachsende Attraktivität dualer Studienmöglichkeiten. Darüber hinaus wurden nötige Kompetenzen für einen verantwortungsvollen Umgang mit Finanzen vermittelt und betont, wie wichtig die Verkehrssicherheit ist.

Alles in allem zeigte sich der Mehrwert der Ausbildungsoffensive nicht nur in der Berufsorientierung. Die Schüler bekamen auch lebenswichtige Fähigkeiten vermittelt und damit eine wertvolle Grundlage für die zukünftige Entwicklung und Entscheidungen mit auf dem Weg, so die betreuenden Lehrer. *baum-*